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我跟江苏很有缘分

今年64岁的费翔，不仅是妈妈们心中的帅气偶
像，也是不少年轻人的超级“爱豆”。

从20世纪80年代《冬天里的一把火》传遍大街
小巷，到2023年《封神第一部：朝歌风云》中的殷寿
一角火爆，他从未离开观众的视线。

由他主演的电影《窗前明月，咣！》正在热映，这
也是费翔第一次尝试喜剧电影。

近日，费翔接受现代快报独家专访，分享他出道
至今40多年的心路历程，特别是成为一名电影工作
者后的收获与感悟。费翔感叹如今人才济济，正是
中国电影的黄金时段，他想要跟观众一起成长、一起
走下去。“做一些不同的尝试，给观众带来惊喜，也给
我自己带来惊喜。”

费翔表示，《封神第一部》《窗前明月，咣！》很巧
都是江苏出品，自己跟江苏很有缘分。

现代快报/现代+记者 李艺蘅 郑文静/文 刘畅/摄

电影《窗前明月，咣！》由无锡贵映
木水文化传媒有限公司等联合出品。
魏泇丞、杜晓宇执导，费翔、左凌峰、傅
菁领衔主演，马东锡、宋小宝特别主
演。影片讲述了金牌律师胡恭平（费翔
饰）与情人佘小漫（傅菁 饰）幽会时，房
间突然天降一具“尸体”（宋小宝 饰），
胡恭平喊来冤种助理朱士奇（左凌峰
饰）帮忙，却不想惊慌中脱口而出的数
个谎言引发了一连串乱子。

《窗前明月，咣！》是他第一次演喜
剧。聊起这次合作，费翔忍不住笑意。

现代快报：《窗前明月，咣！》是您第
一次出演喜剧片，这部电影吸引您的点
是什么？

费翔：我真的觉得非常难得能够有
机会演一部喜剧片。我自己都没想
到。差不多一年前制片人和导演找我，
希望我出演《窗前明月，咣！》中的律师
胡恭平。这个剧本原先是在伦敦西区
上演的一部话剧，后来改编成中文，现
在最终是把它搬到银幕上了。我是被
这个剧本和角色吸引的。

而且，这次能够跟很多喜剧演员合
作。宋小宝老师从很多年前我就在电

视上看到他的表演，左凌峰的《再见老
张》也是经典作品，包括傅菁、黄小蕾、
史策、黄才伦等都是我非常喜欢的演
员。宋小宝老师每天在片场上把我们
逗得非常开心，整个拍摄过程是很愉快
的。

现代快报：一些网友将您称为“流
行文化的大百科”，歌手、音乐剧演员、
电影演员……一路走来，您似乎总在

“突破自我”尝试新事物，您为何会选择
这样做？

费翔：我觉得艺人特别重要的就是
要一直不断地往前走，因为观众一直不
断在往前走，观众看到的东西，还有他
们的观赏角度、欣赏水平一直在变。我
从出道歌坛到现在已经40多年了，如
果我不是一直在充实自己，或做一些新
的尝试，扩展自己的表演技能，那我很
可能早就被淘汰了。

想要跟观众一起成长、一起走下
去，在不同的领域上不断给观众带来一
些惊喜，也不断地挑战自己，让自己有
一些表演上的新鲜感，去冒险做一些没
有做过的事情，给观众带来惊喜，也给
我自己带来惊喜。

费翔首演喜剧片
直言不做新尝试早就被淘汰了

费翔不仅是一位电影人，还是一个
资深影迷。他曾在博文中写道：“当我
回想起一生中所看过的（上千部）电影，
我也说不出其中哪些电影是‘最好
的’。我知道有几部当时在影院里给我
留下了极深刻的印象（甚至从此改变了
我的人生观）……我也知道有几部至今
还经得起再看和岁月的双重考验。”

《乱世佳人》《理智与情感》《黑客帝
国》《芙蓉镇》……这些影片，都躺在他
的观影单中，而他又在采访中不止一次
感叹，自己很幸运能够参与到中国电影
事业之中，在他眼中，现在就是中国电
影的黄金时段。

现代快报：电影对您而言意味着什
么？

费翔：我很喜欢电影。我喜欢电影
的想象空间，进影院跟很多的陌生人坐
在一起，灯光一暗，我们共同进入到电
影的另外一个世界。还有我觉得电影

最奇妙的事情是，100个人看同一部电
影，每一个人的脑海中的电影都不同，
好像 100部不同的电影。所以为什么
我们看过的电影，跟朋友或家人或同事
去聊，每个人的观点可能都有些不同，
这就是电影的魅力，它有直接的代入
感，会把我们带入到银幕中的世界。

现代快报：您怎么看待中国电影的
发展？

费翔：特别高兴这些年能够参与到
中国的电影事业中。在我看来，这段时
间其实是中国电影业的一个黄金时段，
导演、编剧、资金等各个方面，演员更不
用讲，很多很多的人才都汇聚到这个时
代了，人才济济，应该会产生很多非常
好的作品。作为演员来说，是一件非常
幸运的事情。虽然我年龄已经很大了，
可是还能有机会演《封神第一部》《窗前
明月，咣！》这些优秀的电影，真的很高
兴。

认为当下人才济济
中国电影正在黄金时段

费翔：

殷寿是费翔的“人生角色”
希望有机会在江苏拍电影

2023 年 7 月，乌尔善执导的电影
《封神第一部》火爆全网。费翔饰演的
“殷寿”收获了一批又一批粉丝，电影
中，他十足地还原了荀子笔下的纣王：
长巨姣美，天下之杰也。筋力超劲，百
人之敌也。

2025 年春节档，万众期待的电影
《封神第二部：战火西岐》终于要在大年
初一揭开神秘面纱，费翔笑称他对这部
电影有100%的信心。

现代快报：《封神第二部》也将在春
节档和观众们见面，您能和观众们“剧
透”一些内容吗？

费翔：其实不只是观众，我自己都
非常期待。作为演员来说，拍电影的时
候不知道最终观众会有什么反应。《封
神第一部》在 2023 年上映的时候。能
够得到观众这么热烈的认可和喜爱，真
的是让我们全体工作人员非常惊喜。
尤其乌尔善导演，投入这个项目里那么
多年，光我个人拍摄就拍了一年半，所
以真的是直到上映的那天，我们才得到
了一个答案。《封神第二部》，我知道观
众会喜欢，我有100%的信心。具体的

我真的不能剧透太多。
殷寿这个角色，我一生中这么多年

演戏，不管是电影、话剧、音乐剧，都是
非常难得的一个角色。他在第一部里
经历了成长的过程，观众也看到了他的
野心，看到了他做出来的一些事情，到
了第二部，其实就看到了他做出的事情
的后果，开始一点点要面临了。他和妲
己两个人也要面临非常大的危机，这两
个人得怎么样去面对，是《封神第二部》
的一个重点。

现代快报：从《封神第一部》到《窗
前明月，咣！》，这两部均是江苏出品的
电影，能聊聊您和江苏电影的缘分吗？
对江苏电影有何寄语？

费翔：《封神第一部》《窗前明月，
咣！》很巧都是江苏出品的，我确实跟江
苏有缘分。

拍电影这个事情非常不容易，各个
方面的时间和心血、要冒的风险真的是
太多了。所以我真的很感谢江苏的支
持，也希望我以后还可以有更多的机
会，跟江苏合作。也许下一部能够到江
苏来拍，那就更好了！
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